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第 92 分钟，海港获得后场定位
球，除门将颜骏凌外，所有球员都聚集
到对方半场。通过阵型前提可以迫使
对方防线收缩，但这样做的另一个问
题在于，一旦球权转换，很容易重新回
到对手冲击本方的轨道上来。果不其
然，在那次定位球开出后，球权经历了
不下三次转换，最终形成了申花收获
第二粒进球的定位球。

由于申花的第二粒进球从某种程
度上来说奠定了逆转的基础，因此可
以从这一球的丢失过程谈谈实际情
况。事实上，这不是海港或者说穆斯
卡特首次在申花这个对手“吃亏”了，
面对申花这样一支强调冲击的球队，
海港若要掌握主动权，就必须尽可能
去主导控制力。但很显然，相比上个
赛季，海港的控制力有所下降，全队磨
合尚未到位，加之申花经历一个赛季
的打磨后，全队对于主教练的打法更
加熟悉，彼此之间也更加默契，使得本

场比赛中当海港无法对局面或者球权
进行掌控时，就被对手迅速打起了转
换，而申花在这一过程中获得了大量
射门机会。若非颜骏凌发挥出色，比
赛的走势或许会早早不同。本场比
赛，海港国门贡献了多达11次扑救。

那么，在比分领先且已经进入伤
停补时阶段的情况下，海港为何没有
通过其他方式去保护优势？这恐怕也
得从球队的技战术风格去展开。在穆
斯卡特执教下，海港素来不是喜欢将
比赛“碎片化”的球队，相反他们更希
望比赛节奏能够流畅并踢出快节奏的
足球和压迫感，从而为自己创造更多
机会。不过7日晚的昆山奥体中心体
育场内，球队似乎在最后时刻缺乏足
够明确的选择，致使球权在最后时刻
没有得到行之有效的传递和保护。同
时，也因为磨合稍逊的缘故，最后时刻
没有主要的持球点能带领全队尽可能
控球。以往当奥斯卡在队时，他是那
个最擅长做这些事情的人，现在海港
需要针对最后几分钟被逆转的过程进

行总结。
另一方面，出于对足球理念和比

赛风格的坚持，海港在最后时刻并未
展现出保守。整场比赛，穆斯卡特仅
仅做出了三次换人调整，王振澳和蒋
光太都是因为有伤病风险被替换，冯
劲则是对位换下体能消耗较大的刘若
钒。在手中仍有换人机会的情况下，
穆斯卡特并未换上魏震或王燊超这样
的球员进行后防线上人员补充。守一
守，会不会效果更好？也许会，但足球
没有那么多如果。

穆斯卡特真的如外界所说不会变
通？其实也不然。上赛季足协杯半决
赛面对申花时，海港就在建立后场进
攻过程中多安排了一名接应球员，此
举在比赛中收获了很好的成效。眼
下，通过这场超级杯，相信穆斯卡特对
本队现状会有更全面的评估，在继续
坚持高举攻势足球大旗的情况下，如
何让球队运转更流畅、关键时刻选择
更清晰，会是未来几场比赛中教练组
着重打磨的关键。

第63分钟，场边第四官员举起换
人牌。海港队连换两人，刘若钒的下
场可以理解，不过张琳芃替换蒋光太
让很多人意外。结果，正是在这次换
人后不久，申花扳平了比分，甚至从整
个比赛过程来看，蒋光太的下场称得
上是比赛的转折点。只是对穆斯卡特
而言，换下蒋光太也的确是无奈之举。

“去年他踢了许多比赛，一直连轴
转没有停过，这导致他持续饱受伤病
困扰……”赛后，穆斯卡特解释了自己
换人的原因。数据显示，上个赛季蒋
光太算上俱乐部和国家队在内出战总
数超过40场，其中有不少还是一周双
赛甚至三赛的密集赛程。在上半赛
季，体能尚且比较充足的他还能应对，
但是到了下半年，每次从国家队征战
归来后，蒋光太的身体状况明显就会
有一些滑落。

穆斯卡特其实也在想尽方法为蒋
光太安排轮休，去年7月21日赢下青
岛海牛后，累计黄牌停赛的蒋光太被
获允休假一周；9月亚冠对阵马来西
亚柔佛时，蒋光太原本也会轮休，然而
张琳芃赛前受伤打乱了计划。10月国

际比赛日期间，蒋光太再度带伤出战，
回到俱乐部后出战了客场对阵成都蓉
城的比赛，最终和球队一起经历了1
比3的失利。要知道，在去年下半年
的几次世预赛比赛前，蒋光太更多时
候都是独自慢跑恢复，可见当时他的
疲劳累积已经比较明显。而在赛季尾
声阶段，蒋光太的膝盖和跟腱都遭遇
了不同程度的伤病。

赛季结束后，蒋光太终于有时间
可以好好休整一番。1月6日，他准时
出现在海港海外冬训的队伍中，不过
三周时间里，蒋光太完整参与球队合
练的次数极其有限，直到球队即将返
回上海前几天才逐步开始了有球训
练。而事实上，在这场超级杯之前，蒋
光太一共就出战了一场热身赛而已，
并且同样没有打满全场。从这个角度
上来说，超级杯与申花一战，算是蒋光
太“系统冬训”后的第二场“热身赛”。

考虑到之后还有亚冠和新赛季的
联赛比赛，穆斯卡特在换下蒋光太的
决定上没有犹豫，即便在许多人看来，
如果当时再让蒋光太顶一顶，情况也
许会不同。

赛后谢场时，刚刚被对手绝杀的海港将士脸上布满
了沮丧之情，维塔尔有些愤怒地扯了扯自己的球裤，这
名初来乍到的新援原本有机会在自己代表海港出战的
首场比赛中就斩获冠军，可最终等来的却是一丝苦涩。
多名新援加入、阵型体系的变动，使得 7日晚站上昆山
奥体中心草皮的这支上海海港，崭新得有些“陌生”，然
而在 2比 3失利的结果之外，穆斯卡特的球队也不乏自
己的收获。 本版撰稿 首席记者 刘闻超

蒋光太被换下的背后

阿布扎比冬训尾声阶段，海港总
算敲定了第五名外援加布里埃尔奇尼
奥，不过当时他的加盟还是引起了一
些议论，原因是在转会市场网站上，这
名新援的身价显示“仅”50 万欧元。
虽然身价不是决定一名球员能力的绝
对因素，但有过巴尔加斯这样的例子
在前，加布里埃尔奇尼奥的到来多少
还是会令外界感受到一些落差。

不过，加布里埃尔奇尼奥自己可
不在乎这些东西。尽管只是租借身份
加盟，并且直到1月23日才真正到队，
但他很快就在球队中展现出自己的积
极性。同为巴西人，加布里埃尔不像
古斯塔沃、茹萨那样会“搞气氛”，他更
习惯用自己的方式观察身边的队友，
并主动尝试融入。第一堂训练课时，
加布里埃尔还主动问蒋光太是否会说
一些葡萄牙语，在加入合练后，他也会
在场上主动呼喊队友示意自己需要球
权，这些态度都是穆斯卡特所看重的。

与申花的这场比赛中，加布里埃尔
打入两球，第一球展现了他在禁区内良
好的配合与抢点意识，第二球则将他的
速率、突破体现得淋漓尽致。类似的事
情，在海港队中以往确实也只有巴尔加
斯能够做到。结合上述表现，赛后已经
没有人再去议论加布里埃尔的身价，反

倒是认为海港继去年引入了一名成功
的第五外援后，今年似乎又在这个名额
上完成了一笔好买卖。

“我来到球队之后，大家给我提供
了许多帮助，这些都让我更快适应球
队。这场比赛的两粒进球确实给球队
提供了帮助，但还是很遗憾没有拿到
比赛的胜利。”加布里埃尔说。必须承
认的是，由于加盟之前葡超赛季仍在
进行中，因此无论是竞技状态还是体
能状态，加布里埃尔都处于比较出色
的情况，未来随着中超赛季深入和对
手的研究，加布里埃尔会面临更多挑
战。当然，赛季初的几场比赛，海港肯
定需要更多仰仗这名快如闪电的巴西
边锋。

加布里埃尔飞速融入

昨天下午，在完成当天的训练课
后，海港全队启程前往日本，备战 11
日晚客场对阵神户胜利船的亚冠精
英联赛第七轮比赛。目前在积分榜
上，海港暂列第七，要想实现在本阶
段结束后位列前八，最后两轮比赛非
常重要。

与海港一样，神户胜利船也是上赛
季日本国内赛场的双冠王，球队中拥有
武藤嘉纪、大迫勇也、佐佐木大树等好
手。有意思的是，就在海港出战超级杯
第二天，神户胜利船也迎来了日本超级
杯的比赛，对手是广岛三箭。相较于海
港几乎是主力尽出不同，神户胜利船对
本场比赛的投入程度更低，首发阵容中
绝大部分以轮换球员为主，包括外援后
卫图尔勒等均未登场。最终，神户胜利

船0比2不敌对手。
这同样只是神户胜利船新赛季的

首场正式比赛，从排兵布阵的情况来
看，神户胜利船的练兵用意明显，但这
样一来也意味着，11日这场和海港的亚
冠，神户胜利船极有可能排出主力阵
容。目前，神户胜利船与横滨水手、韩
国光州FC同积13分，并列亚冠精英联
赛首位。主场作战的情况下，该队肯定
希望能一鼓作气拿下比赛，这样可以
为之后的联赛等腾出一些调整空间。

海港队曾在2020赛季亚冠八分
之一决赛中遭遇过神户胜利船，当时
伊涅斯塔尚在队中效力，结果海港0
比2不敌对手。面对整体性出色的日
本冠军球队，尚处磨合期的海港无疑
又将面临巨大考验。

出征日本，周二迎考验神户胜利船

上海海港
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关键5分钟，值得穆帅着重打磨

盲盒出惊喜盲盒出惊喜 新援破质疑新援破质疑
——超级杯“巨变”，穆斯卡特打着什么“算盘”？
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